

Comercio exterior cierra noviembre con saldo azul: suben envíos e importaciones

■ El cobre volvió a jugar un rol clave en exportaciones. Las compras de bienes de capital también aumentaron.

POR AMANDA SANTILLÁN

Números positivos mostró el comercio exterior chileno en noviembre. El Banco Central informó este lunes que las exportaciones llegaron a US\$ 7.941 millones en dicho mes, un 2,6% más que hace un año.

El mayor impulso provino del cobre, con envíos por US\$ 4.220 millones y un avance de 7,1% en 12 meses. De todas maneras, dicho porcentaje es una desaceleración frente a los meses

previos.

En contraste, los envíos de carbonato de litio cayeron 51,5% a US\$ 161 millones.

En paralelo, las exportaciones del sector agropecuario-silvícola y pesquero subieron 12,3% en un año hasta US\$ 301 millones. Determinante fue el alza de 14,1% del rubro frutícola, destacando manzanas, peras, kiwis y ciruelas.

En el caso de los envíos industriales, el incremento anual fue de 4,1% hasta US\$ 2.956 millones. Clave

fueron las ventas de alimentos, como conservas de pescado, merluza, salmón y trucha.

Repuntan bienes intermedios

Al otro lado de la balanza -que anotó un superávit de US\$ 1.383 millones-, las importaciones subieron 2,5% en noviembre frente a igual lapso de 2023 para sumar US\$ 6.559 millones.

De las compras, los bienes de consumo totalizaron US\$ 1.971 millones y mostraron un alza anual de 4,7%.

Las bajas en automóviles, computadores, celulares y televisores durante el mes contrastaron con avances



entre los electrodomésticos.

También se observó crecimientos en las internaciones de vestuario y calzado.

En este contexto, las importaciones de bienes intermedios experimentaron una expansión de 2,3%, después de tres meses seguidos con retrocesos para escalar a US\$ 3.725 millones.

Los productos energéticos acusaron un descenso de 21,2%, con bajas en petróleo,

carbón mineral y gas natural licuado y gaseoso.

Los bienes de capital -que dan señales de lo que podría estar ocurriendo con la inversión en el país- sumaron su tercer mes con cifras positivas y tuvieron un alza de 5,8% en 12 meses y alcanzaron los US\$ 1.401 millones.

El resultado estuvo explicado por incrementos en la adquisición de maquinaria para la minería y la construcción y buses.

US\$

161

MILLONES

SUMARON LOS ENVÍOS DE CARBONATO DE LITIO.